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　郡和子市長は、復興公営住宅の家賃について、国の軽減事業が適用さ
れていた入居者の方々に、さらに５年間、減免を継続する措置を取りま
した。これは、大変喜ばれています。
　しかし一方、減免が適用されず家賃が大幅にあがる世帯があります。
所得月額が15万8000円を超える世帯などです。嵯峨サダ子議員は、減免
の財源は、十分あると主張しました。

　嵯峨議員「家をなくした被災者
は、復興公営住宅を『終（つい）の棲
家』として選択した。ところが、入居
の収入基準を超える世帯、つまり所
得月額が15万8000円以上の一般世
帯や21万4000円以上の高齢者・障
害者世帯は、家賃が大幅に引き上
がる。所得の低い階層のほうが上が
り幅が大きく、間取り3Kの場合、2倍
以上の家賃になる。とても住み続け
ることができない」
　都市整備局「あすと長町住宅の3K
の場合、家賃は4万5000円から段階
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復興住宅の
家賃減免、
対象ひろげよう。

大黒字
国から巨額の交付金。
余った分を減免に充てるのは、
当然です。

的に10万2800円まで上がっていく」
　嵯峨議員「たとえば荒井東住宅に
家賃4万2000円で入居していた人
が、同程度の家賃の物件を探そうと
すれば、市内では、1Kで20平方メー
トル台しかないのが現実だ。部屋の
面積は、6割以下になる。
　共働き世帯では、所得月額15万
8000円を超えるのは、ごく一般的
だ。収入超過者は、比較的年齢が若
く活動的で、リーダーシップの発揮
が期待できる」

金）の剰余金38億円を一般財源に
振り替えているが、これは、正しくな
い。家賃低廉化事業費は、家賃軽減
に優先して使うべきだ。
　気仙沼市は、国の交付金を公営
住宅にしぼって活用する考えだ。気
仙沼市長は『補助の残りを一般財源
に入れれば、国民からネコババと見
られてしまう』と言っている。復興交
付金が国民の増税によってまかな
われているので、当然だ」
　財政局長「国の交付金は20年間
だが、復興公営住宅は60年の長期
にわたり運用するもの。維持管理や
大規模改修も必要になってくる」
　嵯峨議員「仙台市には、家賃低廉
化事業交付金が2035年度までに総
額338億円来る。収入超過者の家賃
を現行水準に維持することは、十分
可能だ」
　郡市長「本市は、民間賃貸住宅の
空き住戸が3万戸程度あり、家賃も
幅広く設定されている」
　嵯峨議員「3Kに入っていた人が
1Kでいいのか。そういうことをしっ
かりと考えてほしい」

　嵯峨議員「昨年11月の復興庁の
事務連絡では、自治体が独自に家
賃を減免することが可能だとし、特
別家賃減免制度の対象者（低所得
世帯）とともに、収入超過者への対
応についても減免の参考例まで示
している」
　都市整備局「事務連絡では、条
例により基準収入額を引き上げた
り、生活に困窮している世帯には
減免が可能だとしている」
　嵯峨議員「2016年度の復興公営
住宅を含めた市営住宅の収支は、
どうなっているか」
　都市整備局「歳入が歳出を約30
億円上回っている」
　嵯峨議員「30億6600万円黒字と
いうことだ。この黒字は、どのよう
に処理したのか」
　財政局「一般財源に振り替えた」
　嵯峨議員「2013年度から2016年
度までに、国からの交付金（家賃低
廉化交付金と特別家賃低減化交付

復興住宅に足しげく通い、入居者とひざを交える。そこで
出された要望やつぶやきを真正面から受け止めてきた。
＝あすと長町復興公営住宅にて。嵯峨サダ子議員（左）、
すげの直子議員（中）

国は減免可能と通達

市営住宅の収支



嵯峨サダ子議員の質疑より

　嵯峨議員「公立保育所の保育士
欠員状況は、どうなっているか」
　子供未来局「3月1日現在で、常勤
職員が11カ所で14人、非常勤職員
が8カ所で9人の欠員となっている」
　嵯峨議員「今年は、25人程度の募
集に対し、受験者数124人、合格者
31人だ。うち4人は他自治体に行っ
たため、採用は27人だ。もっと余裕
をもって採用すべきだ。124人が受
験しているわけだから、年度初めに
再募集して、早急に常勤職員を採用
すべきだ」
　子供未来局「当面、臨時職員や非
常勤職員の募集で対応する。常勤職
員は、慎重に協議する」

　嵯峨議員「障害児保育について
だが、希望する保育所に入所できて
いるのか。各保育所には、障害児の
入所枠があるが、近くの保育所を希
望しても入れず、遠くの保育所に通
っている事例がある。入所枠がある
のに、市が保育士を増やさないから
だ」
　子供未来局「障害児受け入れ予
定は211人。できる限り、保育士を確
保できるよう努めていく」

本気で進もう。

人を育むまちづくり

　嵯峨議員「公立保育所の廃止・民
営化方針を決めて以来、市立保育所
の修繕費が削られてきた。少なくと
も今後、地域拠点保育所22カ所を公
立で残すと決めているのだから、老
朽化した施設をそのままにせず、早
急に改修・改築の計画をつくり進め
るべきだ」
　子供未来局「計画的に協議する」
　嵯峨議員「新年度に民間移行予定
の将監西保育所において、市はこれ
まで、保育所の所長は、保育士資格
のある人と決め、民営化の募集要項
でもそう定めてきたが、これを緩和
することにした。所長候補が保育士
資格のない人では、乳幼児保育の指
導はできないと言われている。民営
化方針は、行き詰っている」
　藤本副市長「限られた財源を有効
に活用するため、民設民営による建
て替えを進める」
　嵯峨議員「建て替えは当然だが、
公設公営が基本だ」　

　嵯峨議員「財政調整基金の取り崩
し額を当初予算で比較すると、新年
度は、今年度よりも49億円少ない予
算編成だ。今後の市の財政を考える
とき、公共施設の老朽化対策や本庁
舎建て替えも財政を圧迫する一因と
の心配の声もあったが、公共施設保
全整備基金はすでに100億円を超え
ている。
　必要以上のお金をため込むので
はなく、市民にとって必要な施策に
財政を振り向けるべきだ」
　郡市長「施策の優先順位を見極め
ていく」

　嵯峨議員「市は、利用者が多く、喜
ばれている学都仙台フリーパスを値
上げする考えだ。昨年10月、県内19
の大学が連名で郡市長あてに要望

「市民」から出発。
いつだって

「人を育み、人がつながるまちづくり」を第一に掲げ

た郡市長。日本共産党は、この市長方針にそっ

て、子どもや若者を大切にする政策の実現を強く

促しています。

新年度予算では、35人学級や保育士処遇改善な

ど実っています。総括質疑で嵯峨サダ子議員は、

さらに市民要求の実現を求めました。

保育士確保と
保育所の整備

財政の余裕、

市民のために

学都仙台フリ
ーパスの拡充

書を提出している。宮城交通バスの
通学定期を利用する学生は、学都フ
リーパスの利用者と比較すると、割
高な料金負担となり、公共交通を担
う路線バスの利用で、学生間に不均
衡が生じている。
　学都フリーパスは、交通局の負担
で行うのではなく、まちづくり政策局
の学都推進の施策として応援し、宮
城交通など民間事業者にも使えるフ
リーパスにすべきだ。値上げによる
増収分2400万円についても、市長
部局が手当すれば、値上げせずにす
む程度の問題だ」
　まちづくり政策局長「値上げは、
事業者の経営判断で行われるもの」
　嵯峨議員「引き続き検討を求め
る」
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嵯峨サダ子議員郡和子市長


